

sa charge le loyer du local et fournit le chauffage et l'éclairage. En outre, le même département envoya un premier fonds de livres pour la bibliothèque, et dès les premiers mois ce fonds s'est accru d'environ mille volumes provenant de dons du Ministre de l'intérieur et de celui des beaux-arts, etc... La ville fut invitée aussi à contribuer à cette œuvre, si éminemment utile, et le 26 juillet 1872, M. Pascal, alors préfet du Rhône, sur la sollicitation de M. le général Bourbaki, engagea le maire de Lyon à participer à la fondation de ce *Cercle militaire*. « L'intérêt public, répondait M. Pascal, qui s'attache à la réalisation de ce projet, me fait espérer que l'administration municipale se trouvera jalouse de seconder vos efforts dans cette circonstance. » Le Conseil municipal, en effet, vota une importante subvention, et le Cercle se trouva enfin complètement installé dans un vaste local de la rue de la Charité, n° 46, mais insuffisant, néanmoins, pour une garnison nombreuse comme l'est celle de Lyon. Je ne décrirai pas ici ce local; qu'il me suffise de dire que tout y est prévu et habilement ordonné, grâce à la direction si intelligente de M. le colonel Debize et de la Commission d'administration, dont il est le président.

La Bibliothèque du Cercle de Lyon a pour succursales celles des camps de Sathonay et de la Valbonne; la première existait depuis longtemps.

La Bibliothèque de Lyon compte 3,000 ouv. 3,814 vol.

» Sathonay » 2,400 » 3,600 »

» Valbonne » 600 » 900 »

Total 6,000 ouvrages et 8,314 volumes.

Des échanges ont lieu fréquemment entre ces trois bibliothèques, de manière à ce que les officiers, dans les camps, puissent aussi jouir de toutes les publications nouvelles acquises par la bibliothèque centrale. Cette dernière est ainsi divisée :